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Größtmögliche Schonung der Bäume im Gehölz beim S4-Gleisausbau am Bahn-
hof Wandsbek
Interfraktioneller Antrag der SPD-Fraktion und der Fraktion Die Grünen

Sachverhalt:

Südlich der Gleise am Bahnhof Wandsbek wird gerade eine Baustelleneinrichtungsfläche für 
den Streckenausbau der S4 vorbereitet. Dazu gehört auch das Fällen von Bäumen im angren-
zenden Wandsbeker Gehölz. Diese Maßnahme war in den letzten Monaten hoch umstritten. Sie 
wurde gerichtlich als zulässig erklärt. Auch im Ausschuss für Klima und Umweltschutz konnte 
die Deutsche Bahn darstellen, dass die temporäre Einrichtung der Baustellenfläche mit den 
damit verbundenen Fällungen nicht durch andere Lösungen ersetzt werden kann.

Von Anwohnerinnen und Anwohnern wurde im Hauptausschuss der Bezirksversammlung nun 
berichtet, dass der Baumbestand des Gehölzes auch über Flächen mit Fällgenehmigungen hin-
aus in Mitleidenschaft gezogen werde. Auch würden Bäume gefährdet, da sie gegen Baumaß-
nahmen mit teilweise schwerem Gerät nicht oder nicht ausreichend geschützt worden seien.

Für die Aufsicht über die Zulässigkeit und korrekte Durchführung der Maßnahmen ist die Plan-
feststellende Behörde, das Eisenbahnbundesamt (EBA), verantwortlich. Diese Aufsicht über-
nimmt ein von der DB beauftragter ökologischer Baubegleiter (ÖBB). Die Hamburger Fachbe-
hörde, die BUKEA, begleitete den Landschaftspflegerischen Begleitplan (LBP) zum Planfest-
stellungsverfahren. In diesem Rahmen wurde festgelegt, dass der ÖBB wöchentlich den Forts-
chritt in einem Bericht darstellt. Abweichungen vom Planfeststellungsbeschluss sind von dem 
ÖBB unverzüglich schriftlich der BUKEA mitzuteilen.

Im Planfeststellungsbeschluss wurde zudem aufgeführt, dass bei der Notwendigkeit, weitere 
Bäume zu fällen, die bisher nicht in den Planfeststellungsunterlagen enthalten sind, beim zu-
ständigen Bezirksamt eine Fällgenehmigung zu beantragen und entsprechende Kompensatio-
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nen vorzunehmen sind. 

Vor diesem Hintergrund möge die Bezirksversammlung beschließen:

Petitum/Beschluss:

Die Verwaltung wird gebeten,

1. die Berichte vom ÖBB einzufordern und dem KUV zur Verfügung zu stellen,
2. die bereits vom Bezirksamt zusätzlich erteilten Genehmigungen dem KUV vorzustellen,
3. die Umsetzung der notwendigen Schutzmaßnahmen für die Bestandsbäume im Umfeld 

der Baustelle zu überprüfen und, sofern notwendig, auf die Deutsche Bahn und die von 
ihr beauftragten Firmen hinzuwirken, mögliche Mängel zu beheben und

4. die Deutsche Bahn zu bitten, über den Stand der Baumaßnahmen im Umfeld des Bahn-
hofs Wandsbek im Zusammenhang mit Flächen des Gehölzes, der durchgeführten und 
möglicherweise noch geplanten Fällungen sowie der Schutzmaßnahmen für den zu er-
haltenen Baumbestand zu berichten.

Anlage/n: 
keine Anlage/n     
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